

14-Sep. Caprimulgus ruficollis. Un juv. en un bosquecillo de olmos.

Upupa. Unos 4, solitarios, dispersos.

Pterocles alchata. Una, por donde los sisones. Cierta duda.

Petronia. bando en un puesto.

Alcoytán, uno.

Luscinia luscinia. Con los Acrocephalus, en el regato, varios casi con seguridad de esta sp. Paso.

Alcaravan. Un solitario.

Abundan allí Coracias, pero no quedaba ninguno.

Picus. Bando de unos 5, cobrado un juv. casi mudado a ad. en un bosquecillo de olmos. No debe escasear en las arboledas.

En conjunto, vi un habitat de transición de páramo campaña, muy desforestado y extenso, más bajo que el páramo y superior al valle.

La fauna típica de Otis tetrax, Pterocles, O. tarda, Alectoris y seguramente Alcaravan y varios Alaudidos y A. campestris. Geográficamente es una parte de la llanura de la tierra de Campos, con el Sequillo de enlace, y límite de depresión entre la fauna xerófila del N. y las Coracias y Clamator del arbolado denso del Duero. Todo el valle es propio para el establecimiento de Cyanopica, que sin duda cruza el río por algunos sitios allí.

La mancha de encinar, carrascal y soto debe ser sin duda uno de los rincones más salvajes y propicios a la cría de Aguilas y rapaces de toda la provincial. Abunda la caza.

26-29-30-Sep. Castillo de Tuensaldaña y Cuestas.

Recorrí las cuestas por la tarde dos veces.

Streptopelia, Un bando de 8 y otros 2-3 sueltos (el día 26)

Son comunes por las laderas, rastrosos y campos desforestados Galerida y Oenanthe, probablemente O. oenanthe. Ambos van dispersos o en parejas y tríos. Galerida se ve casi siempre emparejada.

Vi Anthus sp. pocos y muy dispersos

En los huecos de matos y almendros abundaban en corrillos los Muscipidos. No hay bandos claros sino agrupaciones en corto espacio -- donde se veían con Emberiza calandra, común en banditos y dispersa (ahora solo se oye su grito de alarma al huir, un tec-tec espaciado) por toda la cuesta, algunos Phylloscopus sp., Phoenicurus phoenicurus, Saxicola rubetra, M. hypoleuca y me pareció que alguna Sylv. borin (con mucha duda).

M. hypoleuca. Es común por doquier, no solo aquí, su densidad relativa es menor que en el soto y partes más arboladas. En el fuente del Sol, en la chopera, había varios con su distrito claro.

Saxicola rubetra. Es también común. Lo he visto en sitios rasos y no demasiado aridos, sola o a veces dos o tres próximos. Se posan en los juncos, cables, alambres de setos y reclamaban poco, un grito melancólico al final en 2 periodos. He encontrado una probable en un estómago de Cernicelo el día 2.

26-29-30-Sep. Ph. phoenicurus. Sigue en claro paso, por los matos, en lugares más secos que Sylv. borin.

Emberiza calandra. Se reunía creo que para dormir, en los matos de Oxycantus.

En el castillo, maciza mole de piedra caliza, deshabitado y con un gran patio rodeado de murallas bien conservadas. Vi restos de

Athene noctua. Que cantaba al anochecer en el pueblo y vi en el valle. Es allí común, a pesar de ser poco pedregoso (nada) y muy raso.

Tyto alba. Debe anidar. Vi plumas y restos de un ratón, pero no egagropilas.

Falco naumanni? Plumas. Había al menos cinco agujeros manchados profusamente de excrementos en el muro del patio. Hay que visitarlo en verano.

Sturnus unicolor? Bastantes tordillos en los almendros y parte alta, al atardecer. Sin duda duermen allí.

Ph. ochrurus. Vi dos o tres que se metían en los huecos grandes al atardecer. ¡Siempre en cuevas! Es el ave que más les caracteriza, ya sean de conejo, zorro, en habitaciones o ruinas.

Me dijeron que anidan algunas parejas de grajos.